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An den Bürgermeister
der Stadt Diepholz

   

Diepholz, den 29. April 2021

Gründerprogramm zur Nutzung leerstehender Ladenlokale in der Diepholzer 
Innenstadt

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

Im Namen der Fraktionen von CDU und FDP im Rat der Stadt Diepholz beantragen 
wir zur Stärkung der Innenstadt die Beratung des beigefügten Antrages in den 
zuständigen Gremien.

1. Die Stadt Diephoilz bewirbt sich um Fördermittel im Rahmen des „Ad-hoc-
Programms Innenstadt“ des Landes Niedersachsen.

2. Zur Verwendung dieser Fördermittel erarbeitet die Verwaltung ein 
bürokratiearmes Konzept zur Anmietung von leerstehenden Ladenlokalen im 
zentralen Bereich der Innenstadt (insbesondere Fußgängerzone, Kolkstraße, 
Lange Straße Süd u.ä. Bereiche) durch die Stadt. Diese Räumlichkeiten sollen
anschließend Gründerinnen und Gründern für einen begrenzten Zeitraum 
kostenlos bzw. kostengünstig überlassen werden.

Begründung:
Die EU hat ein entsprechendes Förderprogramm in Höhe von 117 Mio. € zur 
Stabilisierung und Bekämpfung der Folgen aus den Maßnahmen zur Abwehr der 
Corona-Pandemie auf den Weg gebracht (REACT EU). Die Landesregierung 
beabsichtigt 100 Mio. € aus den europäischen Coronahilfen für ein Programm zur 
Stärkung der Innenstädte nutzen zu wollen. Aktuell befindet sich das Land in der 
Abstimmung mit den kommunalen Spitzenverbänden.
Wir wollen bereits jetzt dafür sorgen, dass die Stadt Diepholz bestmöglich vorbereitet
ist und die Mittel schnellstmöglich zur Stärkung unserer Innenstadt einsetzen kann. 
Mit einem Gründerprogramm wollen wir ein attraktives Angebot für neue Anbieter 
unterbreiten und zugleich auch die Ladenleerstände eindämmen. Das Angebot soll 
sich dabei ausdrücklich nicht nur an Gründerinnen und Gründer aus dem Bereich 
des Einzelhandels richten, sondern auch an Kulturschaffende, Akteure aus dem 
Bereich des Handwerks und der Dienstleistungen, Anbieter aus dem Bereich 
Lebensmittel und Gastronomie sowie aller weiteren Branchen, die zu einem bunten 
und attraktiven Angebotsmix in der Innenstadt führen.



Mit dieser Initiative gehen wir unseren Weg zur Stärkung der Innenstadt konsequent 
weiter. In den Vergangenen Monaten konnten bereits zwei sogenannte 
„Schrottimmobilien“ zurückgebaut werden und werden nun zeitnah attraktiv bebaut. 
Wir haben zudem in Kooperation mit der Fördergemeinschaft ein Citymanagement 
implementiert. Die Planungen zur Neugestaltung der Langen Straße sind eingeleitet 
und auch das Bahnhofsumfeld soll durch eine inhaltliche Aufwertung des ehemaligen
Hotels Steuding attraktiver gestaltet werden.

Freundliche Grüße

Gerhard Albers                                                                 Wilhelm Reckmann
Fraktionsvorsitzender CDU- Ratsfraktion                 Fraktionsvorsitzender FDP-Ratsfraktion


